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Serie Justicia – Parte 20  

“¿Abram o Abraham?”  

Pastor Erich Engler 

 
“Acuérdate de Jesucristo, del linaje de David, resucitado de los muertos 
conforme a mi Evangelio”· 
 
Pablo tenía su propio Evangelio que recibió del Cristo resucitado, por eso 
dice: “conforme a mi Evangelio”. 
 
Eso es lo que Pablo predicaba, las cartas de Pablo son su Evangelio, 
porque las cartas de Pablo son el nuevo pacto. En esto hay algo muy 
interesante en el idioma hebreo, cada letra y cada número tiene un 
significado especial. El número 4 corresponde a la letra hebrea Dálet. 
Nosotros en español escribiríamos una d, esta letra significa “puerta”, el 
número cinco siempre es el número correspondiente a la gracia, porque 
la quinta letra del alfabeto hebreo es la letra he (G o J), que se escribe 
“he”. 
El nombre Abram fue transformado en Abraham. Simplemente al nombre 
Abram se le agregó la letra “he”, para nosotros la “h”, que se pronuncia 
como una J. De esa manera su nombre fue cambiado. 
 
El número 4 es la puerta, los cuatro evangelios, Mateo, Marcos, Lucas y 
Juan son la puerta que conduce hacia el nuevo pacto. Los cuatro 
evangelios son la puerta para comenzar a ingresar en la gracia de Dios. 
Los cuatro evangelios son la puerta del nuevo pacto. Porque por medio 
de los cuatro evangelios vamos siendo preparados para ingresar al 
nuevo pacto, tenemos que entender que en los evangelios todavía no 
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nos encontramos en el nuevo pacto. El nuevo pacto no comienza con el 
nacimiento de Jesús sino recién con la muerte de Jesús. 
 
En griego se utiliza la misma palabra para pacto, voluntad o testamento. 
Un testamento es ejecutado cuando muere el testador. Esto quiere decir 
que el nuevo pacto recién entró en vigencia con la muerte de Jesús. 
Mientras el testador aún vive los herederos no pueden recibir la herencia. 
La herencia recién entra en vigencia cuando el testador muere. Por tanto 
los cuatro evangelios no eran el nuevo pacto, sino recién la preparación y 
puerta hacia la nueva dispensación que comenzaría con la muerte y 
resurrección de Jesús, y que tuvo su inauguración oficial en Pentecostés. 
Por esa razón es extremadamente necesario que sepamos esto.  
 
Es así que reunimos las cartas de Pablo, el mismo Pablo lo denomina: 
“Evangelio de la gracia”. Hechos capítulo 20, versículo 24: 
 
“Pero de ninguna cosa hago caso, ni estimo preciosa mi vida para mí 
mismo, con tal que acabe mi carrera con gozo, y el ministerio que recibí 
del Señor Jesús, para dar testimonio del evangelio de la gracia de Dios”.  
 
Los evangelios de Mateo, Marcos, Lucas y Juan se refieren al Evangelio 
de Jesucristo. El apóstol Pablo sin embargo denomina al Evangelio: “el 
Evangelio de Jesucristo, y la gracia de la paz”.  Pablo lo describe mucho 
más exactamente y con mayor precisión.  Al final de este versículo Pablo 
dice: “para dar testimonio del Evangelio de la gracia de Dios”. Eso es lo 
que Pablo afirma. El nuevo pacto es el Evangelio de la gracia de Dios. En 
otro pasaje el Evangelio es descripto como el Evangelio de la gracia y de 
la paz. Porque verdadera paz llegue a tu vida recién por medio de la 
gracia. Sin gracia nunca vas a tener verdadera paz. Sin gracia siempre 
tendrás intranquilidad, serás como la onda del mar que es llevada de un 
lado a otro, no tendrás paz, más bien siempre estarás inseguro, recién 
con la llegada de la gracia tu vida viene la paz a tu ser. Recién con la 
comprensión de la gracia tu alma comienza a descansar. 
 
Mientras no tenemos la gracia, intentamos hacer algo en nuestra propia 
fuerza. ¿Te acuerdas de Abraham? ¿Cuándo comenzó a transformarse 
realmente su historia? Génesis capítulo 5, versículo 6: 
 
“Abram creyó al Señor, y el Señor lo reconoció a él como justo”. NVI 



3 
 

 

 
“Y creyó al Señor, y le fue contado por justicia”. RVA 
 
A partir de ese momento la historia de Abraham recibió un tremendo 
impulso. Anteriormente, por ejemplo en el capítulo 12 se trataba de 
promesas y de cosas que Abraham hizo.  Pero recién a partir del capítulo 
15 su historia recibe un tremendo impulso, porque ahora Abraham le 
creyó a Dios, y le fue contado por justicia. Abraham le creyó a Dios y este 
se lo contó por justicia. En este momento y bajo el concepto del antiguo 
pacto Abraham fue justificado. En ese instante Abraham le creyó a Dios  
Esto quiere decir que esta historia refleja la imagen de un ser humano 
que llega a la fe. Exactamente de la misma manera como tú también lo 
has experimentado. En cierto momento de tu vida llegaste a la fe. 
Cuando tú le creíste al Señor fuiste hecho justicia de Dios, ¿verdad? Esto 
es muy simple y lo sabemos. Nosotros no somos más injusticia, no 
necesitamos orar más por justicia. Fuimos hechos justicia de Dios aquel 
día en que dijimos: “Señor Jesús te necesito, sé mi Señor y Salvador”. En 
ese momento fuimos justificados por medio de la fe. En ese sentido 
Abraham es tipo y cuadro de nosotros.  
 
Es la imagen de un creyente que cree y que a causa de ello fue 
justificado. Es la imagen de un ser humano que está en la fe pero que 
todavía no tiene paz. Porque Abram no estaba todavía bajo la gracia, 
porque la gracia hace su aparición recién en el capítulo 17. Génesis 
capítulo 17, versículos 4 al 6. Abraham llegó a la fe pero todavía no 
estaba bajo la gracia. Contempla lo siguiente: 
 
“He aquí mi pacto es contigo, y serás padre de muchedumbre de gentes.  
Y no se llamará más tu nombre Abram,

 
sino que será tu nombre 

Abraham, porque te he puesto por padre de muchedumbre de gentes.  
Y te multiplicaré en gran manera, y haré naciones de ti, y reyes saldrán 
de ti”.  
  
“Y no se llamará más tu nombre Abram,

 
sino que será tu nombre 

Abraham”. 
 
Aquí encontramos el cambio de nombre, en español vemos que el 
cambio de nombre se lleva a cabo al agregarse una letra “h”, pero en 
hebreo se trata de la letra “he”, es la quinta del alfabeto hebreo, la letra 
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que siempre representa la gracia. ¿No es interesante? Abram cuando 
llegó a la fe en el capítulo 15 todavía no experimentó un cambio de 
nombre. Su nombre siguió siendo Abram. Leamos otra vez Génesis 15, 
versículo 6: 
 
“Y creyó al Señor, y le fue contado por justicia” 
 
Cuando Abram llegó a la fe siguió siendo Abram. ¿Qué es lo que te 
quiero mostrar? Me va a llevar quizás 10 minutos de explicación para que 
tú puedas comprender de qué se trata. En la tipología bíblica estos son 
tipos, cuadros, imágenes que nos representan a nosotros y nos indica 
nuestro estado espiritual. Así es la tipología, tipos y cuadros. 
 
Abram ya está en la fe, pero todavía le falta la quinta letra del alfabeto 
hebreo que le fue agregada a su nombre. Él estaba en la fe pero todavía 
no estaba bajo la gracia. Esto es exactamente igual a la situación en que 
habéis estado muchos de vosotros anteriormente. ¿Comprendes lo que 
estoy diciendo? Muchos de vosotros ya sois creyentes hace muchísimos 
años, pero hace poco tiempo estáis bajo la gracia. 
 
Hubo un momento en que Abram no era más incrédulo, no está más en 
el mundo, es tipológicamente tipo de un creyente y todavía no estaba 
bajo la gracia. ¿Qué sucede en el capítulo 16? ¿Qué le sucede al 
creyente Abram en el capítulo 16? Abram se llega a su sierva Agar. 
Abram intenta en la fe producir sus propias obras. Y por decirlo así el tiro 
le salió por la culata. En aquellos tiempos el hombre era la cabeza y no la 
mujer, pero Abram hizo lo que le pidió su mujer. 
 
¿Contemplas este cuadro? Es Abram quien estando ya en la fe, pero no 
bajo la gracia, intenta realizar sus propias obras. Y así era la situación de 
todos nosotros. Nosotros llegamos a la fe y dijimos: “¡maravilloso! 
Comencemos una nueva iglesia, comencemos un nuevo ministerio el 
Señor obrará. Luego resulta ser totalmente a la inversa. 
Lamentablemente la mayoría de cristianismo actual funciona de esta 
manera: “¡oye!, ¡Tenemos una nueva idea, comencemos a trabajar para 
el reino de Dios, el Señor nos ayudará! De esa manera funciona gran 
parte del cristianismo, pero la verdad es que Dios planeó que el 
cristianismo funcione totalmente a la inversa. 
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El Señor comienza a hacer algo y de pronto te das cuenta que tú estás 
envuelto en esa situación, factiblemente te das cuenta recién dos años 
más tarde. Esto realmente es interesante. Si hubiésemos sabido esto 
antes nos hubiésemos evitado muchas decepciones. La cuestión es ¿se 
trata de obras cristianas o se trata del obrar de Dios? Esa es la cuestión. 
¿Se trata de hacer obras cristianas o se trata del obrar de Dios en 
nuestras vidas? 
 
¿Hacemos algo simplemente porque ahora pensamos que tenemos que 
hacerlo porque somos cristianos? Esas son obras cristianas. ¿O 
hacemos algo porque Dios ya comenzado a obrar y nosotros todavía no 
nos dimos cuenta? Y cuando nos damos cuenta decimos: “muy bien 
Dios, ya que estás obrando te acompañamos”. En ese caso 
experimentamos lo que significa caminar con el Señor. Es muy 
importante que la acción inicial siempre debe iniciarla el Señor mismo y 
no nosotros. ¿No está escrito en Efesios capítulo 2, versículo 10 que el 
Señor es quien preparó las obras en las que debemos andar? Se trata de 
obras que Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas. 
 
“Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas 
obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en 
ellas”. 
 
Primero Dios, luego nosotros. No comenzamos nosotros y luego le 
preguntamos a Dios si está con nosotros. Ese es el problema hoy en día. 
Muchos accionan entusiasmados y apurados diciendo por ejemplo: 
“comencemos un nuevo grupo, llevemos a cabo tal o cual programa, 
fundemos una nueva iglesia, etc.” Luego de dos años sigue siendo dos o 
tres personas. Entonces sucede que estas personas no entienden más a 
Dios, comienzan a cuestionarse por qué razón Dios no les ayudó, por 
qué razón sucedieron ciertas experiencias negativas. Esta es la cuestión, 
¿se trata de obras cristianas, de cosas que intentamos hacer para el 
Señor o se trata del obrar de Dios? Esa es la cuestión. ¿Somos 
simplemente nosotros los que iniciamos una obra y luego pedimos al 
Señor su bendición, o es Dios mismo quien ha comenzado y por tal 
motivo nosotros ahora estamos bendecidos por medio de aquello que él 
ha comenzado? 
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¿Puedes distinguir la diferencia? Comenzar una cosa y luego pedir la 
bendición es una cuestión, pero si es Dios quien lo comienza, los 
bendecidos somos nosotros.  
 
De la misma manera es con la diferencia entre Abram y Abraham. Abram 
por una parte ya está en la fe, pero él intenta hacer las cosas por sí 
mismo. Trata de hacer las cosas en su propia fuerza.  Trató de ayudar 
para que la promesa se cumpliera y ese intento fracasó. En el capítulo 15 
encontramos a Abram, en el capítulo 16 Abram es el nombre que 
representa las propias obras, en el capítulo 17 Abraham está bajo gracia 
y favor.  
 
Y ahora sucede algo. A partir del momento en que Abraham estaba bajo 
la gracia no tiene más estrés en cuanto a concebir hijos. ¿Qué hubiese 
sido el siguiente paso lógico? ¿Quizás por medio de otra sierva venga 
Isaac? En el primer caso salió mal por qué la sierva era egipcia. Ahora no 
hicieron eso, ahora entraron en el reposo y luego en el capítulo 21 
contemplamos como nació la promesa, como la promesa se manifestó. 
 
Abram es tipo e imagen de un ser humano que está en la fe, entre 
comillas, pero que trata de hacer las cosas en su propia fuerza. Ese era 
Abram. Pero Abraham es tipo e imagen de un ser humano que está en la 
fe y que se coloca bajo la gracia. Y ahora comienzan a manifestarse las 
cosas rápidamente una tras la otra.  
 
Estar solamente en la fe no es suficiente para experimentar las mayores 
bendiciones de Dios. Porque estar solamente en la fe y no en la gracia 
produce solamente propias obras. Nosotros tenemos que estar en la fe y 
colocarnos bajo el favor de Dios. ¿De qué manera podemos colocarnos 
bajo el favor de Dios? Simplemente oyendo cada vez más este mensaje 
de la gracia. Aceptándolo cada vez más, de esa manera 
experimentaremos más el favor de Dios. De pronto estamos bajo el favor 
de Dios y a su vez estamos en la fe.  
 
La paz puede manifestarse verdaderamente solamente por medio de la 
gracia. Paz para tu alma solamente se manifiesta a través de la gracia. 
Muchos cristianos están en la fe, pero no tienen paz en sus corazones, 
porque por ejemplo siguen teniendo miedo de que pudieran perder la 
salvación, temen que Dios les pudiera castigar, que Dios no les quiere 
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favorecer, temen todas esas cosas. Recién cuando nos colocamos bajo 
la gracia recibimos paz respecto a todas esas cosas. 
 
Realmente Abraham nos presenta un maravilloso tipo e imagen. El 
pecado nunca puedes detener la gracia. Porque Abraham es para 
nosotros uno de los héroes más grandes de la fe. Para nosotros el más 
grande aparte de Jesús. Abraham es mencionado en la galería de los 
héroes de la fe, Hebreos capítulo 11. Abraham es un héroe de la fe.  
 
¿Sabes lo que dice la Escritura? Contempla lo siguiente en Isaías 43, 
versículo 27, eso es lo que dice la Biblia respecto a Abraham. 
 
“Tu primer padre pecó, y tus enseñadores prevaricaron contra mí”.  
 
“Tu primer padre pecó”. Aquí no se trata de Adán. En ningún lugar de la 
Escritura encontramos que Adán fuera denominado “padre”. Pero lo que 
encontramos en la Escritura es que nos dice que Abraham es nuestro 
padre en la fe. Padre Abram, y padre Abraham, ambos pecaron, porque 
se trata de la misma persona. Pero el pecado en la vida de Abraham 
nunca pudo detener a la gracia, por el contrario, la gracia y el favor de 
Dios se intensificaron. La gracia detiene al pecado y de ninguna manera 
el pecado detiene a la gracia. Papa Abraham es un héroe en el Nuevo 
Testamento no leerás nada malo de él. 
 
En el Antiguo Testamento lo malo está balanceadamente informado. Él 
peor pecado fue el pecado con la sierva Agar. No debes olvidar que 
Abraham dos veces entregó su mujer a los reyes, simplemente porque 
tenía temor de perder su vida. En dos oportunidades mintió diciendo que 
Sara solamente era su hermana. Los reyes dijeron “gracias”. Abraham 
cometió diversos pecados. Pero ese pecado en la vida de Abraham 
nunca detuvo la gracia. Jamás, jamás el pecado detuvo a la gracia. ¿Te 
has estado cuenta que en el Nuevo Testamento no es mencionado 
ninguno de sus errores o de sus pecados? El Nuevo Testamento no se 
refiere solamente cosas buenas de Abraham. 
 
Este hombre, el héroe de la fe, el padre de la fe, el mayor héroe de la fe, 
uno de los héroes que aparecen en la galería de la fe en Hebreos 
capítulo 11. En el Nuevo Testamento no encuentras ninguna mención 



8 
 

 

negativa respecto a Abraham. Por el contrario está escrito que Abraham 
hizo cosas en la fe y por la fe. Allí lees solamente buenos testimonios. 
 
Tus pecados y los míos no son registrados en ningún lugar. El libro de la 
vida no es un libro donde se anotan pecados. Tus errores y mis errores 
no son registrados en ninguna parte y nunca. Dios no tiene un registro 
escondido en el fondo del mar, del cual alguna vez cuando quisiera 
pudiera pescar los errores y pecados. Jesús tampoco tiene un registro 
culto que revela y abre en el día de su regreso. Ninguno de tus pecados 
y de los míos, son registrados en alguna parte. Nunca, nunca, nunca. 
Esto es así porque Jesús en la cruz cargó con todos esos registros y los 
borró definitivamente, ¡aleluya! 
 
En Hebreos capítulo 9, versículo 28 está escrito que cuando Jesús 
regrese no regresará a causa de nuestros pecados. En hebreos capítulo 
9, versículo 28 dice: 
 
“así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de 
muchos; y aparecerá por segunda vez, sin relación con el pecado, para 
salvar a los que le esperan”.   
  
¡Maravilloso! Esto significa que todos esos registros de los pecados y 
errores fueron borrados por Jesús en la cruz. Y cuando Jesús regrese no 
vendrá con los registros de los pecados en sus manos. Él no pescará 
registros del fondo del mar. Jesús no viene con informes negativos. 
Cuando estemos delante de Dios no serán abiertos libros que contengan 
informes. Cuando estarás parado delante de Dios no serán revelados tus 
secretos, simplemente porque él ya los conoce. En un sentido Dios no se 
olvida de nuestros pecados, se los olvida en el sentido que no tiene más 
necesidad de dirigir su mirada hacia ellos. Esto es así porque Jesús está 
de por medio. 
 
Dios no se olvida de nuestros pecados porque él es omnisciente, pero se 
olvida de ellos en el sentido de que no hay más necesidad de dirigir su 
mirada hacia ellos. No tiene más necesidad de confrontarnos con 
nuestros pecados. No los tiene más en cuenta. Él no se recuerda más de 
ellos, no porque los haya olvidado, Dios no se olvida, él no tiene más 
necesidad de recordarse de nuestros pecados. Simplemente porque 
Jesús con su sacrificio en la cruz pagó por ellos. 
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Cuando estés delante de Dios no serán abiertos libros que contengan los 
pecados y errores. Dios no te avergonzará porque el Evangelio son las 
buenas noticias. Pastor Erich, ¿de qué nuevas noticias se trata en el 
Evangelio? Buenas noticias son buenas noticias. Buenas noticias para 
cada ámbito de tu vida, independientemente de tu situación personal, ya 
sea en tu trabajo, en la vida diaria, en tu relación con tu esposa o esposo, 
en relación a tu salud. La buena noticia es la buena noticia para ti. 
Buenas noticias para tu salud. Buenas noticias para tu relación. Buenas 
noticias para tus hijos. Significa simplemente que hay muchas buenas 
noticias que provienen del Evangelio de la buena noticia. 
 
Cuando te doy buenas noticias para tu salud, entonces tú no te enfermas 
más de lo que estás enfermo. Cuando proclamo buenas noticias para tu 
relación entonces eso significa que tu matrimonio no acabará en divorcio. 
Cuando proclamo buenas noticias para tus hijos significa que no 
acabarán en la droga o cosas parecidas. 
 
Proclamo buenas noticias provenientes de la buena noticia. ¿Por qué 
proclamar otra como por ejemplo malas noticias? ¿Sois conscientes por 
qué razón algunos de vosotros ven actualmente cambios positivos en 
vuestros hijos. Simplemente porque ustedes mismos estáis bajo la buena 
noticia. Es importante que proclamemos las buenas noticias de la gracia 
de Dios. Lo que creemos debemos expresarlo con nuestra boca, buenas 
noticias. Buenas noticias son buenas noticias. Buenas noticias en todo. 
Jesús vino para traernos buenas noticias.  
 
Todo aquello que son malas noticias no es parte del Evangelio. Por esa 
razón la Palabra de Dios es una buena noticia. Y la mayor buena noticia 
es cuando Jesús regresará, allí Jesús no nos colocará delante del espejo 
de nuestros pecados y faltas. Esa es la mejor nueva noticia Jesús no 
regresa causa de nuestros pecados, sino que viene para completar 
prácticamente nuestra salvación. Jesús regresa por causa de nuestra 
salvación, por causa de: “sotería”, por causa de nuestra redención la cual 
vino a nosotros por medio de la buena noticia. 
 
Abraham es tipo e imagen de ti y de mí. Abraham es tipo del plan de Dios 
para el ser humano. Dios no quiere que nadie se pierda, el deseo de Dios 
es que todos lleguen a la fe en su hijo Jesús, pero allí no acaba la cosa. 
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Es realmente trágico ver como por ejemplo tantas personas que conozco 
quieren permanecer solamente en la fe sin aceptar la gracia. Afirman que 
ellos solamente pueden confiar en lo antiguo, sólo lo antiguo es 
confiable. Dicen: “durante 25 años hemos creído eso, no pensamos en 
cambiarlo, no lo vamos a modernizar a causa de una nueva teología o 
doctrina denominada gracia o algo por el estilo”. 
 
No te quedes detenido en los capítulos 15 y 16 de Génesis. Vayamos 
ahora al capítulo 17 permitamos que Dios nos colme con su favor, con su 
gracia. Permite que Dios te sople su aliento. ¿De qué manera Dios te 
sopla su aliento? La Biblia afirma que la Palabra de Dios es el aliento de 
Dios. Mientras estas oyendo la Palabra de Dios en esta reunión Dios te 
está soplando su aliento (soplo). Eso es gracia. De esa manera lo hace. 
El aliento de Dios es la Palabra de Dios. 
 
Dios creó esta tierra por medio del aliento de su Palabra. De esa manera 
creo esta tierra. Por esa razón la primera palabra que dijo es en hebreo 
“jayá”, la primera palabra no fue luz, sino que la primera palabra que 
Dios dijo es: “sea”: “jayá”. Esta palabra significa que sea hecho, que 
exista. La primera palabra que dijo Dios fue “sea”, lo cual significa existir, 
la raíz la palabra es “jayá”, ¿sabes cómo está esta palabra escrita en 

hebreo? Está compuesta por las letras hebreas “He”- “Yod”-“He”. ָהָיה. Y 

la tierra fue creada. De esa manera Dios creó la tierra, la creó 
proclamando gracia y favor. La luz es una gracia, calor es una gracia, aire 
es una gracia, montañas son una gracia, nieve es una gracia, agua es 
una gracia. Dios habló y sopló su aliento y fue hecho, y fue hecho. “Sea 
la luz”. La primera palabra de Dios fue traer algo en existencia. Crear 
algo. Porque esa es la naturaleza básica de Dios. La palabra Jahvé 
proviene de la palabra jayá. En la palabra Jahvé también encuentras una 
letra hebrea “He”, en español está representada por la “h”. 
 
Dios es gracia y el Evangelio es gracia. Jesús es gracia, la gracia tiene 
un rostro, Jesucristo. Por tanto no nos quedemos detenidos en los 
capítulos 15 y 16 del Génesis, estoy hablando simbólicamente. 
 
No nos quedemos solamente en la fe, sino recibamos el aliento de la 
gracia de Dios. Y luego te asombrarás, muchas cosas se establecerán en 
tu vida de una manera fácil y sin estrés. Se manifestarán cosas las 
cuales estás esperando hace mucho tiempo, y las cuales has soñado. De 
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pronto se presentan en tu vida sin esfuerzo alguno. La gracia siempre se 
presenta sorpresivamente. En Hechos capítulo 2 vemos como El Espíritu 
Santo descendió de repente. De repente vino el Espíritu Santo, de pronto 
es el viento, de pronto las lenguas de fuego repartidas sobre cada uno de 
ellos. De repente llegó el Pentecostés.  
 
La manifestación de la gracia viene de repente. Porque Pentecostés fue 
el comienzo de la dispensación de la gracia. La manifestación de la 
gracia viene de repente. De pronto se presentó la manifestación de la 
gracia. A veces puede sucedernos que cierto mal desapareció de 
nosotros y no nos damos cuenta de inmediato. Esto suele suceder 
muchas veces en enfermedades crónicas. De pronto desaparecieron los 
síntomas. ¡Maravillosa obra de la gracia! Puede ser que de pronto te das 
cuenta que algo que te habías deseado hace mucho tiempo se llevó a 
cabo. 
 
Dios no te noquea, Dios te sopla su aliento y su aliento es un aliento 
maravilloso, a veces ni siquiera lo percibimos. Cuando estás afuera, al 
aire libre, ¿sientes todas las veces la fresca brisa? No siempre la sientes. 
Los vientos recios los sientes, vientos recios cachetean tu rostro, 
especialmente cuando hace frío. Pero en el caso de un suave viento 
caluroso del verano, simplemente te encuentras en medio del océano del 
aire y te sientes muy bien y eso sucede sin que seas consciente que esa 
brisa sopla sobre tu rostro. Simplemente es muy ameno. Después de los 
primeros dos minutos, al lado del mar te bañas en esa brisa y no eres 
más consciente de que esa brisa sopla constantemente sobre tu rostro. 
Simplemente te encuentras en medio del océano del aire.  
 
De la misma manera es con la gracia. Simplemente estamos en medio 
del océano de la gracia, en medio del favor divino, y aunque no nos 
demos cuenta la gracia está constantemente activa. De repente, cosas 
suceden de repente. 
 
Hemos considerado el cuadro o tipología de un hombre que nos 
representa a nosotros. Por esa razón te invito a colocarte bajo la gracia. 
Deja Abram y pásate a Abraham. Sé un Abraham y no un Abram. Sé una 
Sara y no una Saraí. Ven bajo la gracia, abraza la gracia. El Señor para 
comenzar a realizar nuevas cosas en tu vida y en nuestras vidas. 
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Hay tres columnas que nosotros creemos que son importantes para cada 
vida, para cada ministerio, para cada iglesia. La primera columna es 
Jesucristo mismo, lo que significa la gracia de Dios en tu vida. Se trata 
del Evangelio de la gracia porque el Evangelio es gracia y la gracia es el 
Evangelio. La gracia es el Evangelio y el Evangelio es la gracia. La 
segunda columna es la iglesia local, cada creyente necesita una iglesia 
local, esa es la voluntad de Dios, ese es el plan de Dios. La tercera 
columna es Israel. Ésas son las tres columnas. 
 
Estas columnas son muy importantes en cada vida, en cada ministerio, 
en cada iglesia, porque Jesús abrió el camino para la iglesia local él dijo 
que sobre esa roca quería edificar su iglesia. Jesús abrió el camino para 
la iglesia neotestamentaria. Eso quiere decir que los cuatro evangelios 
son la puerta hacia el nuevo pacto, la puerta hacia la dispensación de la 
iglesia, para dispensación de la gracia. Por tanto Pablo con su Evangelio 
es parte de la dispensación en la que vivimos actualmente. Se trata del 
nuevo pacto. Tú no debes estar más bajo el antiguo pacto. 
 
Por otra parte la Iglesia prepara el camino para Israel. Nosotros como 
iglesia de Cristo estamos preparando el camino para que más adelante 
Israel vuelva a florecer. En este momento nosotros ocupamos el lugar de 
Israel. Israel no tiene momentáneamente en el lugar que se veía ocupar. 
Por esa razón ahora estamos preparando el camino para que Israel 
vuelva a ocupar el lugar que le corresponde. Porque luego del 
arrebatamiento de la iglesia, Israel volverá a florecer. 
 
Dios preparó el camino para la iglesia por medio de Jesús y nosotros 
preparamos como iglesia el camino para Israel. Así es la iglesia del 
último tiempo, la Iglesia del último tiempo es una iglesia de gracia, es la 
iglesia de la gracia que prepara el camino para Israel. Ésas son las tres 
columnas que he mencionado, y esas tres columnas son muy 
importantes. 
 
Pablo con su Evangelio está en medio del nuevo pacto. Las cartas del 
apóstol Pablo son importantísimas, si las lees y estudias tendrás un 
crecimiento espiritual más rápido. Esto quiere decir que la Biblia es 
grande, un libro grande y no puedes leerla toda en cinco días. Por tanto 
¿dónde comenzamos a leer? Si quieres crecer rápidamente en la fe 
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comienza a leer las cartas del apóstol Pablo, simplemente porque esas 
son las cartas del nuevo pacto. Realmente es algo muy simple. 
 
Todavía quiero compartir contigo una división de la Biblia que tú debes 
conocer para poder interpretar mejor lo que lees.  
 
1. Génesis capítulo 1 hasta Génesis capítulo 11 se dirige generalmente a 
los gentiles. Los primeros 11 capítulos de la Biblia se dirigen a la 
humanidad en general. Se dirigen a las naciones o los gentiles. 
 
2. A partir del capítulo 12 de la Biblia con inmensas dirigir su palabra 
principalmente a Israel. Porque a partir del capítulo 12 Abraham por una 
parte es nuestro padre en la fe, pero por medio de Abraham se 
estableció Israel. Abraham, Isaac, Jacob. Esos son los patriarcas de 
Israel. Por medio de Abraham se establece la promesa para Israel. A 
partir del capítulo 12 de Génesis hasta el libro de los Hechos de los 
Apóstoles, la Biblia se dirige principalmente a Israel. 
 
3. A partir de la carta a los Romanos hasta la carta de Judas la Biblia se 
dirige principalmente a nosotros los creyentes del nuevo pacto. Sobre 
todo las cartas del apóstol Pablo. Hay algo que no debes olvidar, los 
Evangelios son Jesús sobre la tierra, ese lapso de tiempo no es el nuevo 
pacto, tampoco es parte del Nuevo Testamento, esto es así aunque en tu 
Biblia antes del Evangelio de Mateo hay una hoja donde dice: “Nuevo 
Testamento” los Evangelios no son parte de Nuevo Testamento. Esto es 
así de acuerdo a la visión de Dios mismo. Por eso vayamos a Gálatas 
capítulo 4, versículo 4: 
 
“Pero cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, 
nacido de mujer y nacido bajo la ley” 
 
Hay algunas otras traducciones más correctas, en ellas se dice que 
Jesús mientras él vivía fue hecho súbdito bajo la ley. Jesús no vivió bajo 
el nuevo pacto. 
 
“Pero cuando el tiempo se cumplió, vino Dios enviado a sí mismo como 
hijo, nacido de mujer, hecho súbdito a la ley”. NVP 
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Mientras Jesús vivía estaba bajo la ley. Por esa razón los evangelios 
deben ser principalmente observados bajo la ley. Jesús cumplió la ley 
porque alguien tenía que cumplir la ley, simplemente porque la ley es el 
estándar perfecto. Dios no puede anular su propia ley, sino que debe 
haber alguien que la cumpla para de esa manera fuera abrogada. Jesús 
fue esa persona que la cumplió. Nosotros, tú y yo jamás estamos en 
condiciones de cumplirla. Debido a que Jesús era esa persona fue 
colocado bajo la ley, fue hecho súbdito de la ley. Esto no sucedió 
solamente con los reyes o sabios que le trajeron regalos. Esto no fue 
solamente en la historia de Herodes, sino que mientras Jesús vivía 
físicamente estaba bajo la ley, fue así hasta su muerte. Y cuando murió 
el velo del templo se rasgó, ese hecho lo encontramos en Mateo capítulo 
27, ese velo era tan grueso que no podía ser rasgado, este velo podría 
ser solamente rasgado de manera sobrenatural. El velo se rasgó. ¿Qué 
significa el hecho que el velo se rasgó? Significa que el antiguo pacto 
llegó a su fin y que el nuevo pacto comienza. Jesús vivió bajo la ley y por 
lo tanto es muy lógico y claro que los evangelios que tenemos en la 
Biblia, Mateo, Marcos, Lucas, Juan son evangelios bajo la ley. Y lo que 
Jesús reiteradamente hacía era señalar hacia el nuevo pacto que estaba 
por llegar. Es necesario nacer de nuevo. 
 
Los verdaderos adoradores no adorarán en Jerusalén ni lo harán en la 
montaña sino adorarán en espíritu y verdad. Jesús les mostraba la puerta 
hasta que el tiempo fuera cumplido y el nuevo pacto pudo establecerse a 
causa de su muerte. Y ahora Pablo escribe del nuevo pacto, y esto es así 
porque Jesús no pudo revelar completamente el nuevo pacto, eso le era 
imposible porque él mismo estaba bajo la ley. Jesús podía revelar el 
nuevo pacto parcialmente pero nunca totalmente. Por esa razón era 
necesario un nuevo Evangelio, el Evangelio de Pablo. Porque Pablo 
reveló completamente el nuevo pacto por medio de su Evangelio, por 
medio de sus cartas.  
 
Es Pablo quien te revela quién eres tú en Cristo. Es Pablo que 
constantemente señala a Cristo, que colocar a Cristo en el centro. Es 
Pablo quien presenta el nuevo pacto en su perfección. Pablo es quien 
hace eso. Porque Pablo recibió esa revelación directamente del cielo, 
directamente del Cristo resucitado. Recibió esa revelación directamente 
de su Señor resucitado, Jesucristo. 
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Jesús sobre la tierra estaba bajo la ley, Jesús resucitado se encuentra 
bajo el nuevo pacto. Este pacto es un pacto eterno. El nuevo pacto es un 
pacto en Cristo Jesús el cual es vigente por la eternidad. Este pacto es 
un pacto eterno, nunca caducará. ¡Gracias Jesús! 
 
Culminemos con una oración. Padre te agradecemos por tu Palabra, te 
agradecemos por la revelación del nuevo pacto. Gracias Señor porque 
has cumplido la ley por nosotros, porque has cumplido por nosotros 
completamente la ley, porque tú fuiste el ser humano que pudo cumplirla. 
Y debido a que Jesús cumplió la ley nosotros tenemos el privilegio de 
encontrarnos en el nuevo pacto de la gracia. Así como lo vemos en la 
tipología y cuadro de Abraham, Abram fue transformado en Abraham 
quien estuvo en la fe y abrazó la gracia. De esa manera reunimos a la fe 
con la gracia, porque ambas son necesarias. De la misma manera como 
vemos en Abraham simbólicamente nuestra justificación en Cristo, 
vemos también que por medio de Sara simbólicamente nos quiere es 
educar en la gracia. De la misma manera que Isaac no fue criado y 
educado por la sierva de la ley, sino que fue educado y criado por Sara, 
por la gracia, así es que somos justificados por medio de la fe con el 
creyente Abraham y somos educados en la fe por la gracia. ¡Aleluya! 
¡Gracias Señor! ¡Gracias Señor! Gracias por esa maravillosa educación 
en la gracia, la cual solo tu Señor puedes llevar a cabo. En el nombre de 
Jesús, amén y amén. 
 

 

¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le 
animamos a compartirnos un breve testimonio o agrade-
cimiento, es una manera de bendecirnos a nosotros y a otros: 

 
gracia@iglesiadelinternet.com 
ministerio@iglesia-del-internet.com 
 

Donaciones, transferencias bancarias: 
 

"Si nosotros sembramos entre vosotros lo espiritual, ¿es gran 
cosa si segáramos de vosotros lo material? 1. Corintios 9:11 

 
Beneficiario: Familienkirche 
Código Postal: 8640    Ciudad: Rapperswil  
Cuenta, IBAN: CH8208731001254182059 
Banco: Bank Linth LLB AG       
BIC/SWIFT: LINSCH23 
Código Postal: 8730   Ciudad: Uznach 
País: CH (Suiza) 

 
 
Más información en: 
www.iglesiadelinternet.com/donaciones 
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